

Expte. **B-134-08 BLOQUE DE CONCEJALES DEL PARTIDO JUSTICIALISTA** – Proyecto de Resolución Ref: Declarar de Interés Municipal el libro “Jorge Galli” “El Obrero que se hizo Cura” del Historiador pergaminense Rafael Restaino.-

VISTO:

Que el próximo 19 de septiembre a las 20.30hs. en el Archivo Histórico Municipal de Pergamino, se presentará el libro titulado “Jorge Galli, el obrero que se hizo cura” del autor Rafael Restaino, un libro basado en testimonios de quienes lo conocieron y acompañaron durante su vida

CONSIDERANDO:

Que, el cura Jorge Galli nació en el pueblo de Tres Algarrobos (Carlos Tejedor) un 23 de abril de 1930, hijo de padre albañil y madre mucama de una estancia inglesa. Fue el menor de once hermanos. Contaba con orgullo que “cuando papá enfermó todos los hermanos fuimos al Asilo porque no se soportaba tanta pobreza en casa”. Corría entonces el año 1943; dos años después escuchó a su madre decir: “este es el hombre que viene a hacer lo que nosotros pensamos y queremos”. Aquel hombre era Perón. El 17 de octubre de 1945 acompañó a su madre (junto a varios de sus hermanos) a la Plaza de Mayo, para defender al defensor de los pobres.

Que, su amigo y compañero, padre José Karaman en su libro “Mini historia diocesana de San Nicolás” relata el ordenamiento de Galli de esta manera:”...el 27 de octubre de 1968, Ponce (de León) ordenaba de sacerdote al Viejo Galli en la catedral de San Nicolás. Todo un símbolo por lo que el “viejo” significaba por su compromiso político partidario (peronista hasta la médula); cura obrero, pero en serio, (trabajaba en Somisa) y villero, (vivía en Villa Pulmón, muy cerca de donde está ahora el altar del campito). Por su parte, Monseñor Ponce de León, en la homilía de la ordenación sacerdotal de Galli, lo definió como “Un hombre admirable, pero no imitable”

Que, su ordenación como sacerdote estuvo inmersa en la luz de los postulados del Concilio Vaticano II que motorizó a principios de los 60 a la iglesia comprometida con los pobres y que exigía un compromiso frente a la injusticia. En un terreno social y político ávido de propuestas que definieran y motorizaran “el cambio”, el mensaje y la práctica germinaron en innumerables formas de resistencia a la opresión y de organización popular.

Que, en nuestra patria eran tiempos de proscripción y represión de las mayorías populares, y las organizaciones cristianas de base se lanzaron a discutir la doctrina y la historia del peronismo. Surgió entonces el Movimiento de Sacerdotes del Tercer Mundo para definir al peronismo como el más alto nivel de conciencia y combatividad a que llegó la clase trabajadora argentina. Allí estuvo Galli que venía de militar en los comandos de Operaciones de la resistencia peronista y en los primeros núcleos fundacionales de la Juventud Peronista. La politización generacional y el carácter masivo que adquirió la lucha de liberación, son impensables si no se toman en cuenta esta apertura y el protagonismo que adquiere en la vida política de la sociedad y hacia el interior de la Iglesia el movimiento de curas tercermundistas. Durante este proceso popular Galli desarrolló su compromiso militante, proletario y solidario desde el barrio de Mataderos (participó de la mítica toma del frigorífico Lisandro de la Torre en 1959), desde la Capilla de Villa Pulmón en San Nicolás, la Capilla Santa Teresita del barrio Otero y Sagrado Corazón de Jesús, en Pergamino.

Que, trabajaba de albañil y en los hornos de ladrillos. Para la generación que se incorporó a la militancia peronista en los `70 Galli ya era un prócer. Y es que la Resistencia Peronista y sus luchadores fueron el vínculo histórico entre estos nuevos compañeros y el gran movimiento de masas. Aquellos eran tiempos en los que el peronismo solo tenía para ofrecer puestos de lucha. El regreso del General Perón fue la gran síntesis del proceso popular de rebelión a la opresión

iniciada en 1955. y Galli formó parte entre quienes supieron constituirse en vanguardias del despertar de la conciencia nacional.

Que, el cura Galli fue un auténtico discípulo de Cristo y gustaba afirmar “los que no viven como piensan, terminan pensando como viven”. Él siempre vivió junto a los desamparados. Porque le dolían las injusticias, la explotación de los obreros y la sumisión de los débiles. En un reportaje que le realizaran en el año 1988 relataba”...hoy estuve predicando a los villeros que no hagan ayuno ritual, el ayuno que les pido es que compartan el pan con el hambriento, que abran las cárceles, liberen al oprimido y rompan los cercos represores...”. Se definía asimismo, como se titula el libro “un obrero que se hizo cura”, nos enseñó la acción política como la forma superior de amor al prójimo y bregó hasta sus últimos días, en pos de la recomposición de los espacios dispersos del movimiento nacional y popular.

Que, fue un hombre con fervor militante, de notable capacidad intelectual y magistral hacedor de cuadros políticos, con la intuición, digamos política, ya que dedicó su vida a los dos grandes “motores” de la historia: los Jóvenes y los Pobres. Su vida y su obra fueron un ejemplo ético y moral que resiste el tiempo, se puede decir sin exageración alguna que la suya fue una vida de pleno compromiso con Dios y con el Pueblo. Una persona que seguramente no cabe en un libro, pero tal vez es una forma de comenzar, y habrá muchas palabras más que no alcancen a describir a un hombre que abandonó el cuerpo, un 15 de mayo de 1995, porque le quedaba chico.

Que el autor del libro, Rafael Restaino es profesor de Lengua, Literatura e Historia. Ejerce la docencia en varios establecimientos educativos de nuestra ciudad. Ha escrito numerosos libros sobre la historia regional (Historia del Partido de Pergamino; Historia de los Inmigrantes; historia de la Salud; Desde la orilla de la Historia; La Poblada Trágica; Diego García, el primer peronista; Ricardo Juárez, el pintor de la llanura) ha sido colaborador de numeroso diarios y revistas, y ha dado conferencias en distintos lugares del país y del extranjero.

POR LO EXPUESTO:

El Honorable Concejo Deliberante en la **Undécima Sesión Ordinaria** – realizada el 9 de septiembre de 2008 **aprobó por unanimidad sobre tablas** la siguiente

RESOLUCION

ARTÍCULO 1º: Declárese de Interés Municipal el libro “Jorge Galli, el obrero que se hizo cura”
----- del historiador pergaminense Rafael Restaino.

ARTICULO 2º: De forma.-

Pergamino, 10 de septiembre de 2008.-

RESOLUCION N° 1809/08


M. Claudia Aiello.
Secretaria Interina
H.C.D. Pergamino




Cdr. FERNANDO AGUSTIN ESCOBAR
Presidente
H.C.D. Pergamino